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□记者 杨岸萌

本报讯 昨天一大早，72岁的
陈大妈来到晚报热线办公室，说要
感谢一名29路公交车女司机：“她
把提篮还给了我，不给我说她的名
字，我只知道她的车牌号。”

陈大妈家住新城区滍阳镇，儿
子养了100多只鹅。陈大妈隔段时
间就到市区帮儿子卖一次鹅蛋。
4 月 29 日 18 时许，她卖完鹅蛋后
在市区建设路西段乘坐29路公交
车回家，上车坐下后，她把提篮放
在前面座位下，装鹅蛋的竹篓放在
腿边。因为当天车上人多，她下
车时只顾着拿竹篓，把提篮落在了
车上。

“提篮里放着卖鹅蛋的200多
元钱和手机，用一个塑料袋包着。
下车走了两步后，我才发现提篮没
有拿下车。你都不知道把我急成啥
样了，真丢了钱，回去可怎么跟儿子
说？”陈大妈说她只好到对面站牌
等。19时许，过来一辆29路公交车，
开车的是个男司机。“没办法，我就问
这个男司机。我一说，车上一个姑娘
搭话了。她说自己是之前我坐的那
辆29路公交车的司机，她见到我的
提篮了，不过车停在终点站了，让我
第二天早点儿到站牌等着，把提篮
给我。我问人家的名字，人家也不
说，我记住了车牌号。”

根据陈大妈提供的车牌号，记
者昨天联系到了当事司机杜秋燕。

“我到终点站打扫卫生时发现
了提篮，当时车上的人已经走完了，
我也没看里边有啥，就先把篮子放
在车上，准备第二天交到队上去。”
杜秋燕说，她那班车是驻站车，晚上
就停在终点站，只能让陈大妈第二
天过去拿。“都是小事，不用客气。”

大妈丢了
卖鹅蛋的钱
公交车司机保管好归还

□记者 杨尊尊

本报讯 近日，多名微友在平顶
山晚报同名官方微信公众平台留
言，称市区公交车载电视播放的弹
幕“太污”，无底线的言论不仅削弱
了公益广告的影响力，还对乘车的
儿童成长不利，建议取消或者实名。

记者了解到，因为吐槽评论从
屏幕飘过时效果看上去像是射击游
戏里的弹幕，网民称这种效果为“弹

幕”，它可以增加观众的参与度，给
观众一种实时互动的感觉，平时多
应用在网络视频中。去年开始，一
批新型公交车在市区投用，市公交
总公司车载电视开始尝试支持手机
端发送弹幕信息，让乘客的“话语
权”走出手机屏幕。

这本是个性互动的好举措，为
啥这么多微友有意见呢？

5月3日上午，记者从建设路西
段焦店立交桥站点上车，乘坐30路

公交车去往鹰城广场站点。上车
时，公交车载电视正在播放一则敬
老孝亲的公益广告。屏幕上不时飘
过弹幕：“情人是小鸟，千万别喂饱”

“XXX，我稀罕你”……一路上，弹幕
不断，有告白的，有发表心情的，有
找女友的，还有一些不文明甚至低
俗的话语。公益广告被滚动的弹幕
抢尽了“风头”。

对此，不少微友发表意见。“在
家自己看剧有弹幕无所谓，但是公

交车上毕竟属于公共场所，这些低
俗的言论对小孩子影响不好。希望
大家能文明乘车。”微友“真爱”说。

微友“Phoneix”建议：“可以插
播一些生活小知识，很实用，乘客也
不会反感。”

微友“不二”说：“有些弹幕内容
非常不健康，建议取消弹幕功能，让
公益广告发挥作用。”

“要是能屏蔽低俗的话语就好
啦！”微友“小天”认为弹幕功能挺

好玩。
而微友“大帅”却认为，公交车

载电视是在公众场所使用的媒体平
台，弹幕属个人言论，最好实名，这
样大家发表心情的时候就不会无所
顾忌了。

昨天上午，记者将整理出的市
民意见通报给市公交总公司工作人
员。工作人员表示，车载电视涉及
公司技术等多个部门，她会尽快向
领导汇报此事，及时给出反馈意见。

市区公交车载电视弹幕“太污”
微友建议取消或实名

昨天上午，在市区建设路西段温集公交站点附近，施工人员
安装绿化带钢制护栏。

据了解，为提升绿化带档次，防止候车乘客踩踏绿化带中的
花木，市园林处绿化工程四队昨起开始在市区建设路西段（凌云
路至新新路）的公交站点与绿化带之间安装钢制护栏。

本报记者 彭程 摄

为有鹰城护绿人

街头鲜花红似火
昨天，在新城区长安大道中段，路旁绿化带中盛开的月季花

争奇斗艳，娇艳如火。近日，该路段种植的月季进入盛花期，形
成了两道火红的花带，分外美丽。 本报记者 彭程 摄


